



ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

carburants

Question au Gouvernement n° 2594

Texte de la question

APPROVISIONNEMENT EN CARBURANTS

M. le président. La parole est à M. Claude Bodin, pour le groupe de l'Union pour un mouvement populaire.

M. Claude Bodin. Ma question s'adresse à M. Jean-Louis Borloo, ministre d'État, ministre de l'écologie, de l'énergie, du développement durable, qui est aussi en charge des transports.

En ce début des vacances scolaires, alors que les difficultés pour trouver de l'essence étaient de plus en plus pressantes, la fermeté et la détermination du Gouvernement ont permis de libérer les dépôts de carburant dans la plupart des régions. Depuis plusieurs jours, en effet, des grévistes extrémistes bloquaient les raffineries de notre pays, empêchant le ravitaillement des stations-service, prenant en otages les Français et paralysant l'économie nationale.

Il s'agit d'un véritable détournement du droit de grève qui n'est pas neutre : ce mouvement a des conséquences graves pour les PME et les artisans qui sont frappés de plein fouet.

À l'évidence, ces comportements irresponsables pénalisent des entreprises déjà lourdement fragilisées par la crise.

M. Jean-Paul Lecoq. C'est vous, les irresponsables !

M. Claude Bodin. Les Français ne s'y sont d'ailleurs pas trompés, puisque 60 % d'entre eux jugent ces actions inacceptables, comme l'indique un récent sondage de l'IFOP.

M. Maxime Gremetz. Ben voyons !

M. Claude Bodin. Pour répondre à l'inquiétude de nos concitoyens face à la pénurie d'essence, le Gouvernement a rapidement mis en place un centre interministériel de crise, chargé d'organiser la pérennité du ravitaillement. Dans ce cadre, permettez-moi de remercier ici les services de l'État pour leur action et leur dévouement qui ont permis d'éviter un blocage complet de notre réseau d'approvisionnement en carburant. Monsieur le ministre d'État, pouvez-vous, à la veille du week-end de la Toussaint, moment traditionnel de retrouvailles familiales, nous faire un point précis de la situation et rassurer nos concitoyens sur l'approvisionnement rapide de l'ensemble des stations-service de notre pays ? (*Applaudissements sur plusieurs bancs du groupe UMP.*)

M. le président. La parole est à M. Jean-Louis Borloo, ministre d'État, ministre de l'écologie, de l'énergie, du développement durable et de la mer, en charge des technologies vertes et des négociations sur le climat.

M. Jean-Louis Borloo, *ministre d'État, ministre de l'écologie, de l'énergie, du développement durable et de la mer, en charge des technologies vertes et des négociations sur le climat.* Monsieur Bodin, il est tout à fait exact qu'il y a quinze jours nous sommes passés à côté d'une crise d'une extrême gravité (*Exclamations sur les bancs des groupes SRC et GDR*) d'une asphyxie totale, à la fois du fonctionnement quotidien et, plus largement, de l'économie française : arrêt de l'ensemble des raffineries, blocage des ports, blocage des transports ferroviaires - au moins du fret -, blocage des dépôts. C'était une situation extrêmement difficile.

En quelques heures, sous l'autorité du Président de la République et du Premier ministre,...

M. Albert Facon. Lequel ?

M. Jean-Louis Borloo, *ministre d'État.* ...une cellule d'approvisionnement a été créée, ainsi qu'une cellule de gestion de crise, sous l'autorité de Brice Hortefeux. (*Exclamations sur les bancs du groupe SRC.*)

M. Jean Glavany. Rendez-nous Fillon !

M. Jean-Louis Borloo, *ministre d'État*. Quelles sont les mesures qui ont été prises ? Premièrement, réapprovisionner, avec la plus grande opération d'importation jamais réalisée dans notre pays. (*Rires sur les bancs du groupe SRC.*)

Deuxièmement, assurer la réouverture d'un certain nombre de pipelines.

Troisièmement, simplifier les procédures d'importation, notamment en matière douanière et fiscale, grâce aux équipes de Christine Lagarde.

Quatrièmement, assurer le déblocage d'un certain nombre de dépôts.

Bref, l'ensemble du système, à ce moment-là, s'est remis peu à peu en ordre. Je rappelle que le Président de la République a présidé lui-même la semaine dernière, chaque jour, une réunion d'urgence sur ces sujets. (*Rires et exclamations sur les bancs des groupes SRC et GDR.*)

M. le président. Je vous en prie, mes chers collègues.

M. Jean-Louis Borloo, *ministre d'État*. Monsieur le député, vous m'avez interrogé sur la situation actuelle et sur la suite.

Premièrement, je rends hommage aux camionneurs des camions-citernes qui ont approvisionné les stations-service. (*Applaudissements sur de nombreux bancs du groupe UMP.*)

Deuxièmement, l'objectif de quatre stations approvisionnées sur cinq sera, je l'espère, tenu.

M. Maxime Gremetz. C'est le STO !

M. Jean-Louis Borloo, *ministre d'État*. Troisièmement, il subsiste quelques difficultés, notamment dans les zones rurales qui sont à distance des dépôts.

Enfin, pour le week-end de la Toussaint,...

M. le président. Merci, monsieur le ministre.

M. Jean-Louis Borloo, *ministre d'État*. ...le sur-approvisionnement est prévu (*Protestations sur les bancs des groupes SRC et GDR. - Applaudissements sur divers bancs du groupe UMP.*)...

Données clés

Auteur : [M. Claude Bodin](#)

Circonscription : Val-d'Oise (4^e circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 2594

Rubrique : Énergie et carburants

Ministère interrogé : Écologie, énergie, développement durable et mer

Ministère attributaire : Écologie, énergie, développement durable et mer

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 27 octobre 2010

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue au Journal officiel du 27 octobre 2010